

ÁMBITO INTERNACIONAL

Wall Street a la baja por Afganistán y la Fed

Luego de los recientes cambios políticos y sociales en Afganistán, los índices bursátiles S&P 500 y NASDAQ, registraron su primera caída del periodo el pasado Jueves 26 de Agosto. Esto motivado por la incertidumbre política emanada de la situación actual en Afganistán y las expectativas de posibles cambios en la política monetaria por parte de la FED. Las expectativas de cambios en la política monetaria se exacerbaban luego de las recientes declaraciones de Robert Kaplan, Presidente de la Reserva Federal de Dallas, donde mencionó que el avance de la recuperación económica justifica la reducción de las compras de activos de la Reserva Federal a partir de octubre, o poco después.

El Dow Jones cayó 0.54% a 35,213.12 unidades, mientras que el S&P 500 perdió 0.58% a 4,470.00 unidades. El NASDAQ Compuesto bajó 0.64% a 14,945.81 puntos. En México, el S&P/BMV IPC de la Bolsa Mexicana de Valores bajó 0.10% a 52,290.69 unidades. Y el FTSE-BIVA, de la Bolsa Institucional de Valores apenas se ajustó 0.01% a la baja en 1,075.63 unidades.

Reunión mundial de banqueros centrales en Jackson Hole

Es una práctica común entre los bancos centrales el tener reuniones donde se discuten temas relacionados con la política monetaria, estrategias particulares y acercamientos distintos, a la forma en la que cada banco central percibe y ejecuta la política monetaria de sus respectivas naciones. Y en cuanto a eventos de este tipo, el simposio de Jackson Hole que tuvo reunión el pasado 27 de agosto del año en curso, representa el evento más relevante en los eventos que congregan bancos centrales.

La importancia de este tipo de eventos es que en ellos los banqueros centrales nos brindan su perspectiva y prospectiva de los eventos ocurridos y por ocurrir en la economía global, a la par de las posibles estrategias en materia de política monetaria que suceden al desarrollo de estos sucesos.

Particularmente, este evento llega en un momento donde el análisis y el debate son ricos en perspectivas debido a la situación imperante causada por la pandemia por Covid-19 y las medidas para mitigar su impacto, entre las que existieron, por ejemplo, el cierre consciente y programado de corto plazo de economías (cas) en su totalidad con tal de mitigar efectos a mediano y largo plazo. Como es lógico, la situación que atravesamos en la actualidad demanda que las políticas tanto monetaria como fiscal sean flexibles, que los pronósticos estén en constante revisión y más aun, que la planificación de las políticas con impactos a largo plazo estén a la altura de los requerimientos actuales. En este sentido, no es de extrañar que exista una enorme expectativa sobre las declaraciones que realizarán el Presidente del Sistema de la Reserva Federal, en adición a lo que declaren las personas al mando del Banco Central Europeo, por mencionar algunos.

ÁMBITO NACIONAL

La Junta de Gobierno del Banco de México decidió incrementar en 25 puntos base el objetivo para la Tasa de Interés Interbancaria a un día

Esta tasa pasó de 4.25% a 4.50%, con efectos a partir del 15 de agosto de 2021. La inflación global se ha mantenido en incremento debido a factores como presiones a los precios de materias primas, efectos de base de comparación y diversos cuellos de botella en la producción. Lo anterior ha presionado tanto a la inflación general como a la subyacente, ya que en junio sus tasas anuales fueron de 5.81% y 4.66%, respectivamente.

El balance de riesgos que se consideró fue el siguiente:

Al alza: i) presiones inflacionarias externas; ii) presiones de costos; iii) persistencia en la inflación subyacente; iv) depreciación cambiaria; y v) aumentos en los precios agropecuarios.

A la baja: i) efectos de la brecha negativa del producto; ii) mayor distanciamiento social; y iii) apreciación cambiaria. Por lo tanto, el balance de riesgos respecto a la trayectoria prevista para la inflación en el horizonte de pronóstico es al alza.

Voto a favor de la decisión: Alejandro Díaz de León Carrillo, Irene Espinosa Cantellano y Jonathan Heath.

Voto a favor de mantener sin cambios: Calia Boja Gómez y Gerardo Esquivel Hernández.